



ポ プ ラ

石巻市立和渕小学校

令和2年6月1日号

【賢く】(知) 【美しく】(徳) 【強く】(体)

子供たちの健全な成長のため「はやね・はやおき・あさごはん」「徒歩・自転車通学」を励行しましょう。

<https://www.city.ishinomaki.lg.jp/school/20303200>

新型コロナウイルス感染予防について三つの共有したいこと

校長 石母田 裕

新型コロナウイルス感染症の流行を受けて、3月から臨時休業となり、4月初めの数日間の授業日を挟んで再び臨時休業に入り、子供たちにとっては3か月ほどの自宅での生活となりました。この期間、保護者の皆様にはたいへんご苦労をお掛けしましたが、ご理解とご協力をいただき心より感謝いたします。

さて、宮城県内ではこれまで88人の感染者が出ましたが、4月30日からは感染者が出ていない状況です。とは言え目に見えないウイルスということでまだ予断を許さない状況は続きます。

学校においても、再開に向けて国や県、市教育委員会の方針を受けて、万全な状態で子供たちを迎える準備をしてきましたが、再開に向けては本校の薬剤師である瀧谷和彦先生（実は私の高校の同級生でした）にも多くの助言をいただきました。瀧谷先生の話の中で、私自身「なるほど」

「なんなんだ」と感心させられることが多くありましたので、その中で以下の三つについて皆さんとも共有したいと思います。

一つ目は、手洗いは有効ということについてです。新型コロナウイルスはエンベロープという脂質（脂分）でできています。この脂質は、アルコールや石けんなどの界面活性剤に弱いのです。ですから、手洗いは有効なのです。また、子供たちには毎日きれいなハンカチを持ってくるように話していますが、瀧谷先生によると、手洗いの後の半渴きの状態が最もよくなないと。せっかく石けんで手洗いしても、半渴きだと手にたくさんウイルスが付くそうです。半渴きの状態なら、まだ手を洗わない方がマシとまで話していました。だからこそ、きれいなハンカチが大切なんですね。

二つ目は、マスクの着用についてです。お医者さんの中には、「マスクは感染予防にならない」と言っている方もいますが、本当のところはどうなんだろうと思っていました。瀧谷先生もマスクはウイルスの侵入を防ぐことはできないと話していました。では、マスクは必要ないかというと必要です。相手が見えないウイルスであること、また、潜伏期間が最大2週間程度あることから、「自分も感染しているかも知れない」と意識することが大事だそうです。マスクは、飛沫を飛ばすことがある程度防いでくれます。自分が感染しているかも知れないと考えれば、自分の飛沫で感染させないということからマスクは大事だと言います。なるほどと思いました。

三つ目は、社会的距離を取ることの大切さです。この頃ニュースなどでソーシャル・ディスタンシングという言葉を耳にします。街中でも、お店のレジスターの近くには足元にマークがあって1m以上間隔を空けて並びましょうとありますね。瀧谷先生によるとこれも大事なことで、教室内でも、できるだけ間隔を空けて座るなどの工夫は必要だと助言いただきました。ただし、小学校では子供たちがいつも間隔を空けて、触れ合わないで、そして話さないで過ごすことは不可能ですから、校舎内の消毒と手洗い、マスクの着用はしっかりとるようにともお話しいただきました。

5月4日に厚生労働省から「新しい生活様式の実践例」というパンフレットが出され、本校でも本日、児童をとおして各家庭に配付しました。これは、新型コロナウイルス感染症に係る緊急事態宣言が解除された後での一人一人の基本的な感染症対策について書かれたものです。その中でも感染防止の三つの基本として、まさに今お話しした三つのこと、①手洗い、②マスクの着用、③社会的距離の確保が示されています。今一度、それぞれのご家庭においても確認していただき、感染防止に努めていただければと思います。

★★6月のこよみ★★

日	曜	校内行事等
1	月	
2	火	
3	水	委員会活動、内科健診
4	木	プール清掃（1～4年）
5	金	開校記念日（放送朝会）、プール清掃（5、6年）
6	土	
7	日	
8	月	地震避難訓練、（引渡し訓練→中止） 学校区パトロール→職員のみで実施
9	火	
10	水	クラブ活動
11	木	歯磨き教室、歯科健診
12	金	S C来校、第2回執行部会→延期
13	土	
14	日	
15	月	※給食あり
16	火	 代表委員会
17	水	クラブ活動
18	木	
19	金	S C来校
20	土	
21	日	
22	月	
23	火	 集金袋配付
24	水	クラブ活動
25	木	集金日
26	金	
27	土	
28	日	
29	月	放課後学習（中）
30	火	 放課後学習（中）

※予定は変更にある場合があります。

※詳細は学級便り等でご確認ください。

 は、金次郎の日（ノーゲーム、読書の日）

★学校再開について★

新型コロナウイルスの感染拡大防止に向けた臨時休業期間中、ご家庭にはたいへんご苦労をお掛けいたしました。この間、児童の健康管理に留意して過ごしていただき、感謝申し上げます。

5月半ばからの登校日を経て、本日より全学年の登校が再開されました。今後も新型コロナウイルスの感染拡大に注意を払いながら、安全で健康に学校生活を過ごさせたいと考えますので、引き続きご理解とご協力をお願いいたします。

【今後も下の3点についてお願いします】

- マスクの着用
- 健康観察カードの提出
- きれいなハンカチの使用

学校でも、密閉・密集・密接の3密を防いだ学習を行い、換気や手洗い、消毒を行っていきます。

★教室にエアコンが設置されました★

臨時休業中に各教室のエアコン設置工事が行われました。GW中も工事を行い、教室内の工事がほぼ終わり、ベランダでの室外機の設置作業を残すのみになりました。暑い夏もよい環境で学習を進めていけることと思います。



★父母教師会総会の議案が承認されました★

臨時休業のため開催できなかった父母教師会総会ですが、書面による議決で承認をいただき、事業案・予算案・役員案が承認されました。新役員の皆様には、今後の活動についてよろしくお願いいたします。

- 会長 阿部 剛さん（4年譲二さん）
- 副会長 斎藤 哲仁さん（6年千愛さん）
〃 木村 有子さん（2年絢海さん）
- 会計 本木 博美さん（4年仁桜さん）
- 総務部長 志村 泰さん（2年陽那さん）
- 広報部長 阿部 綾さん（5年朔哉さん）
- 教養部長 鈴木 瑠佳さん（2年楓さん）
- 監事 高橋 格さん（6年芽愛さん）
〃 小松 茂晃さん（3年悠雅さん）
〃 千葉 浩之さん（5年美月さん）

※ご不明な点は学校（72-3121）までお問い合わせください。